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之前在blog中发了一个Spock单元测试，其实是这次分享的初稿，在组内演练后已经改的面目全非了
今天，此时，刚做完分享，感觉收获良多

当组长交代给我这个任务的时候，我心里倒也没想太多，因为主题是我比较熟悉的内容，我平时也一
在用，做这个分享，我觉得我应该是没问题的。

然后用了一天的时间搞出了一个PPT，进行了一次组内分享（组长吐槽了下说这个应该在业余的时候
），分享完后，效果并不是很好，我比较紧张，全程看屏幕，讲的很快，讲完后感觉大家一脸懵逼。
而， 我们同一组的，都用过这个框架，这样还能一脸懵逼，说明其实我说了什么大家可能都没什么印
。

后来，在听取了组长和同事的意见后，我做了一次改动，这次改动基本上就是今天的讲稿。去掉了PP
，把要展示的东西直接用Markdown来展示，本来是希望借助于Typora的，有个大纲可以跳转，但
投影到屏幕上字体太小，我转成PDF后就没有想着打开目录。

但是影响也不大，我顺利完成了分享，当然我觉得我讲的可能还是有点不够系统，但是比起上次的组
分享，这次人更多，我觉得起码我自己已经没上次那么紧张了。

想想可能是因为我在分享前一直在心里给自己强调，只要说出自己知道的东西就行，而没必要去关注
享的形式本身。可能讲的东西不是很复杂（本身就是个简单的内容），但是它需要让别人知道它的简
之处，所以我只要展示好我们做的东西就行。

事实证明这样的确可以帮助自己减轻紧张感。

经过这次分享，我感觉分享的意义，并不是原来我一直想的：不就写个PPT么，根本不是技术人员应
关注的东西。我发现，为了实现分享，需要把自己知道的东西进行一个系统化的整理，在这个过程中
发现自己之前没有考虑到的东西。这一点很重要。知识过于碎片化，就会导致总是需要现查，如果有
系统化的整理，于人于己都有好处。

今后我要多做分享，多做总结
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